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IX П Л Е Н У М  
ОБКОМА КПСС

В В о л о г д е  состоялся IX пленум обкома КПСС, обсудившйй 
[вопрос «Об организаторской и политической работе Вологодско
го го р к о м а  п а р т и и  по повышению эффективности производства 
и к а ч е с т в а  р а б о т ы  на предприятиях промышленности и в стро

и т е л ь с т в е  в с в е т е  требований XXV съезда КПСС».
[ С докладом выступил первый секретарь Вологодского горко

ма КПСС А. А. Титов. В обсуждении доклада приняло участие 
| двенадцать человек.

I На пленуме с речью выступил член ЦК КПСС, первый сек
ретарь-обкома КПСС А. С. Дрыгин. - 
г1 По обсужденному вопросу принято постановление.

Пленум одобрил мероприятия обкома КПСС по выполнению 
I указаний Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Пре- 
!зидиума Верховного Совета СССР товарища Л. И. Брежнева, 
[содержащихся в его выступлениях перед трудящ имися и пар- 
I тнГш0-х0'3яйственным активом Сибири и Дальнего Востока. 
Предложено горкомам и райкомам КПСС, партийным,, совет

ским. хозяйственным, профсоюзным и комсомольским органи
зациям разработать и осуществить конкретные мероприятия по 
дальнейшему совершенствованию хозяйственной, организатор

ской и идейно-воспитательной работы по мобилизации трудя
щихся- на всемерное повышение эффективности производства и 

| качества труда, максимальное использование внутри хозяйствен- 
рых резервов, достижение наивысш их результатов при мини
мальных затратах, укрепление производственной и трудовой 
дисциплины, повышение ответственности кал ^о го  за порученное 
Вело. : ,, Ш  1 Г л • I

В работе пленума принял участие инструктор Отдела орга
низационно-партийной работы Ц К КПСС Н. Т. Коняев.

Н А Г Р А Д Ы  
Р О Д И Н Ы

З а успехи, достигнутые в выполнении плана на 1977 
год и принятых социалистических обязательств, Президи
ум Верховного Совета С С С Р Указом от 3 0  марта 1978 
года наградил орденом Трудовой Славы III степени и ме
далями С С С Р передовиков сельского хозяйства.

П О  Т О Т Е М С К О М У  Р А Й О Н У  
ОРДЕНОМ  ТРУ Д О В О Й  С Л А В Ы  III СТЕПЕНИ 

Алферьеву А лександру Кельсиевну — доярку колхоза 
«Путь к коммунизму».

Ведрову Валентину Евгеньевну доярку колхоза «Красное 
рна.мя».

Жданова Виталия А натольевича — тракториста колхоза 
рСигнал». " ЙЙ л [■ ■

Жданову Градиславу Н иколаевну — доярку колхоза «Сиг-

доярку колхоза имени

доярку колхоза «Путь

■рали__
f  Козлову А лександру Михайловну 
рен и н а .

Котову Мину Александровну — доярку колхоза «Родина». 
Линькова А лександра А лександровича — тракториста сов

хо за  «Погореловский».
Слободина А лександра Н иколаевича — тракториста колхо- 

гза «Beликодворье».
Трофимову Калисту Владимировну— доярку колхоза «Крае- 

р о е  знамя».
Ф ешина А лександра Александровича — тракториста колхо

за «Заветы  Ильича».
Ш оломову Нину Н иколаевну — 

к коммунизму».
М ЕД А Л ЬЮ  «ЗА  ТРУДО ВУЮ  Д О БЛ Е С Т Ь »

I  Шихову Валентину А лександровну — доярку колхоза имени 
ренина. -

М ЕД А Л ЬЮ  «ЗА  ТРУ ДО В О Е О ТЛИ ЧИ Е»
1 Тихонова Николая Сергеевича — тракториста колхоза «Ве- 
^икодворье».

З а  успехи, достигнутые в выполнении плана на 1977 
год и принятых социалистических обязательств, П резиди
ум Верховного Совета С С С Р Указом от 3 0  марта- 
года наградил орденом Трудовой Славы III степени и м е
далями С С С Р рабочих и мастеров предприятий и °Рга“ и ' 
наций Всесоюзного объединения «Союзсельхозтехника» 
Совета М инистров С ССР.

ОРДЕНОМ  ТРУ ДО В О Й  С Л А В Ы  III СТЕП ЕН И  
L Спасского Анатолия Григорьевича — слесаря Тотемского 
районного объединения «С ельхозтехника».

З а  успехи, достигнутые в выполнении плана
ГОД и  п р и н я т ы х  с о ц и а л и с т и ч е с к и х  о б я э а т е л ь с т ^ .  П р е з н Д н
Ум Верховного Совета С С С Р Указом от 3  апреля 1978 
года наградил орденом Трудовой Славы III ст „  _пп„ 
Далями С С С Р рабочих и мастеров объединений предпри
ятий и организаций строительства и эксплуатации 
бильных дорог.

М ЕД А Л ЬЮ  «ЗА  ТРУДО ВУЮ  Д О БЛ ЕС ТЬ» 
Кузьминского А лександра А лександровича слес р 

Омского дорожного участка М  705.
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С Ч А С Т Л И В О Г О  П Л А В А Н И Я  И Б О Л Ь Ш О Й  В О Д Ы !

НАВИГАЦИЯ ОТКРЫЛАСЬ

/

На всем протяжении Сухоны 
открылась навигация. Ее открыл 
флагман Сухонского речного па
роходства грузовой теплоход 
«Лена», прибывший в Тотьму 
18 апреля.

В беседе с нашим корреспон
дентом капитан теплохода А. В. 
Мизгирев сказал:

— Не первый раз наш тепло
ход открывает навигацию. Вот 
и нынче этой чести команда 
удостоена за образцовую подго
товку теплохода к плаванию. 
Наш путь лежит в реку Юг к 
причалам Кичменгского Город
ка, куда везем строительные ма
териалы. В Тотьме возьмем на 
буксир плавучий кран и с ним 
сегодня же двинемся в дальней
ший путь. От Вологды прошли 
хорошо, только - на подходе к 
Тотьме попали в густой битый 
лед.

В тот же день прибыли из

Вологды грузовые теплоходы 
«Лава», «Кошуй». Вчера «Ле
на» прошла Великий Устюг. 
Теплоход «Лава» разгружает 
муку в Игмасе, а «Кошуй» — 
в Копылове. *

Вслед за головными судами 
каравана на вчерашний день 
прошли Тотьму более двадцати 
теплоходов, на борту которых 
различные грузы для восточ
ных районов области.

В операцию «Юг» включи
лись и тотемские речники. Теп
лоход «Омуль» ушел в  Вологду 
за возами. Выехала в Юг груп
па тотемских речников для об
служивания местных пристаней.

Вчера ночью в Тотьму при
был первый, пассажирский теп
лоход «Клубов», который следу- 
егг в реку Юг.

На снимке: капитан теплохо
да «Лена» А. В. Мизгирев.

Фото И. Кустовской.

Позывные 
« красной 
субботы »

Хорошо потрудился в счет 
«красной субботы» коллектив 
дорожно-строительного управле
ния №  6. Люди работали на ас
фальтобетонном заводе, на соо
ружении новой дороги. Все тру
дились добросовестно, чтобы оз
наменовать день рождения В. И. 
Ленина высокой производитель
ностью, перевыполнением смен
ных норм.

В коммунистическом суббот
нике участвовало 155 рабочих, 
специалистов и служащ их уп
равления. Заработанные средст
ва в сумме 605 рублей перечис
лены в фонд пятилетки.

В коллективе Тотемского ф и
лиала объединения «Вологда- 
хим лесхоз» коммунистический 
субботник уже прошел. Работа
ли лесохимики на основном про
изводстве. В субботнике приня
ло участие 190 человек. Произ
ведено товарной продукции на 
190СГ рублей. Заработанные на 
субботнике 473 рубля ' перечис
лены в фонд пятилетки.

НА ТРУДОВОЙ ПРЕДМАЙСКОЙ

ЕСТЬ ЧЕТЫРЕХМЕСЯЧНЫЙ
Успешно несет трудовую 

предмайскую вахту коллектив 
Камчугского лесопункта^ Сорев
нуясь за  достойную встречу 
праздника весны, многие комп
лексные бригады ведут заготов
ку, отгрузку и  разделку древе
сины с опережением производ
ственного графика. Лесосечная 
бригада Н.В. Белоусова при за
дании 8 390  кубометров уж е от
грузила на нижний склад боль
ше 7700  кубометров хлыстов. 
Белоусовцы намерены четырех
месячный рубеж перешагнуть 
значительно раньш е срока. Ус
пешно трудится и бригада В. В. 
Кучина. Н а ее счету больше 
7300  кубометров леса, отправ
ленного на — разделочные пло
щадки с начала года.

Экипаж лесовозной машины 
в составе Н. И. Волокитина, 
И. В. Некрасова не только луч
ший в лесопункте, но один из 
передовых в леспромхозе. На 15 
апреля он вы вез на нижний 
склад 10700 кубометров древе

сины, перевыполнив задание че
ты рех месяцев почти на 3000 
кубометров.

Высокой производительно
стью труда отмечает каждый 
день предпраздничной вахты 
коллектив раскряжевщиков 
А. И. Жибаса. Разделав 19.500 
кубометров хлыстов, он выпол
нил четырехмесячное задание 
почти на 130 процентов.

Высокопроизводительная и 
слаж енная работа лесосечных 
бригад и водителей лесовозов 
позволила лесопункту на две 
недели раньше срока выполнить 
четырехмесячный план по заго
товке и вывозке древесины. Вы
везено 75900 кубометров. В ос
тавшиеся дни апреля камчужа- 
не намерены довести счет сверх
плановой древесины до 4600  ку
бометров.

Каждый день предмайской 
трудовой вахты рождает новые 
имена передовиков.

А . ТРЕТЬЯ К О В .

П Е Р Е Д  В Ы Е З Д О М  В П О Л Е

О с н о в а  у р  о  ж  а  я
Бы стро просыхают поля, осво

бодившиеся от снега. Скоро гул 
тракторов возвестит о начале ве
сеннего сева.

Ни для кого не новость,1 что 
семена составляют основу буду
щего урожая. Засыпано в закро
ма их с запасом в колхозах «Ве- 
ликодворье», «Заветы  Ильича», 
«Сигнал», «Путь к коммуниз
му» и совхозе «Тотемский». Се
мена протравлены, затарены в 
мешки, подготовлены к отправке 
в поле.

Однако в ряде хозяйств не все 
сделано по повышению качест
венных показателей семян.. Хо
тя 8 0  процентов имеют всхо
жесть первого и второго клас
сов, но по чистоте они не соот
ветствуют этим нормам. А все
го и требовалось: дополнитель
но очистить посевной материал 
перед протравливанием.

Специалистам известно, что 
лишь заблаговременная химиче
ская обработка семенных фон
дов дает должный эффект. Но 
в колхозах «Больш евик» и «Ни
кольский» агрономы Т. Сабуро
ва, и Н. Мартюкова растянули 
сроки протравливания.

После весеннего сева во мно
гих хозяйствах возможны из
лишки семян. Их следует опре
делить в переходящий фонд и 
обеспечить надежное хранение.

Нынче колхозы и совхозы 
плохо обеспечены семенами 
льна. Классных цсего 1 8  про
центов. Норма высева на товар
ных и общих посевах будет за
ниженной— 22, а на семеновод
ческих — 20  миллионов семян 
на гектар. Поэтому при посеве 
нужно принять все меры к то
му, чтобы семена попали в хо
рошо подготовленную почву и

были обеспечены - в  достатке 
элементами питания. . Особое 
внимание уделить льну сорта 
«светоч».

С весны следует проявить за
боту о  семенах льна для буду
щего года: улучшить агротехни
ку семеноводческих посевов, 
уход за посевами, уборку уро
жая.

В 1977 году земледельцы по
лучили добротные семена зерно
вых благодаря высокой органи
зации труда на уборке и четкой 
работе сушильного хозяйства. 
Особенно хорошо зарекомендо
вали себя ромбические сушил
ки. Ввод их в действие позволит 
высвободить воздухоподогрева
тели ВПТ для просушки льно- 
вароха.

Н. БРА Г И Н А , 
начальник семенной 

инспекции.
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Н А  К О Н Т Р О Л Е - К А Ч Е С Т В О
Вт НАШЕ время полное удов

летворение обществен
ных потребностей в разнообраз

и я х  продуктах питания по ко- 
ГЗлчеетву не может успешно ре
ш аться без улучшения их ка
чества. Поощряя производство 
[высококачественных продуктов 
Дифференцированными ценами, 
[государство позволяет колхозам 
й совхозам  повышать рентабель- 
ность производимой продукции. 
Это особенно важдо в условиях 

".аконолшческой реформы, когда 
мМЙбыль и рентабельность игра- 
. jot ведущую роль.

F  в 1976 году хозяйства района
■ н предприятия молочной про-

даря повышению качества мо
лока, хозяйства района получи
ли дополнительно 286.390 руб
лей.

Лучшее молоко поступает на 
заготовительный пункт из колхо
за «1-е Мая». В 1977 году это 
хозяйство сдало. первосортной 
продукции 73 процента, осталь
ное — вторым сортом. В кол
хозную кассу поступило допол
нительно 64.320 рублей. В пер
вом квартале этого года от
правлено на приемный пункт 
85 процентов молока первого 
сорта. 'Колхоз получил дополн
ительно , в сравнении с пер
вым кварталом прошлого года.

Не лучше обстоит дело с жир
ностью молока в этом году. За 
квартал по району она состави
ла 3,3,0 процента — на 0,03 
процента ниже прошлогоднего. 
Не зачтено за три месяца 211 
тонн молока на сумму 57.915 
рублей. В колхозе «Большевик» 
жирность 3,01 процента, в кол
хозе имени Ленина — 3,16 про
цента.

А вот в совхозе «Тотемский» 
жирность за квартал составила 
3,51 процента — выше базис
ной. Хозяйству зачтено в про
дажу государству молока на 12 
тонн больше, чем доставлено его 
на приемный пункт и дополни-

Б О Л Ь Ш Е ,  А Г Л А В Н О Е — Л У Ч Ш Е
мышленности перешли на сдачу- 

. приемку молока по гбсударст- 
венному стандарту, который 
предусматривает единые повы- 

. шенные требования к качеству 
молока, имеет большое значе
ние для совершенствования ор
ганизации его производства, ро

иста культуры и производитель
ности труда на молочных^ фер
мах, а также для дальнейшего 
подъема экономики хозяйств 
мрлочного направления.
F Государственный стандарт 
Ьребует, чтобы заготовляемое 
молоко было получено от здоро

вых коров, оно должно быть 
цельным, свежим, охлажденным 
до -4- 1 0 , + 5  градусов и отвеча

ло  бы требованиям санитарно
-гигиенических правил для мо- 
Бпочных ферм.

В социалистических обяза
тельствах работников животно
водства нашего района записано: 
«В третьем году пятилетки про

ждать государству не менее 70 
^процентов молока первого сор
ита». Чтобы по достоинству оце
нить значимость этой цифры, 
напомним, что еще год назад на 
приемных пунктах маслозаводов 
и сепараторных отделений лишь 
восьмая часть продукции наших 
ферм принималась первым сор
том. В ходе юбилейного сорев
нования удалось добиться замет
ных сдвигов, довести уровень 

[реализации молока первого сор- 
ё та до 33 процентов к общему 
объему заготовок, сократив по

ставку несортовой продукции с 
1В до 7 процентов.

За первый квартал текущего 
года на заготовительные пунк
ты доставлено 4 9 ' процентов 
первосортного молока, несорто
вого — один процент, тогда как 

I в прошлом году соответственно 
было 17 и 11 процентов. Благо-

17.010 рублей. Совхоз «Тотем
ский» за квартал продал 84 
процента молока первого сорта, 
против 13 процентов в прошлом 
году. Неплохо в текущем году 
работают по улучшению качест
ва молока колхозы имени Лени
на (за квартал доставлено на 
заготовительный пункт 72 про
цента первосортной продукции 
вместо 14 процентов в прошлом 
году, за что колхозу начислено 
56.750. рублей), «Заветы Ильи
ча» (также сдал 72 процента 
первосортного молока и полу
чил за это 11.490 рублей).

Однако резервы улучшения 
качества используются не все
ми хозяйствами. В 1977 году 
район от продажи государству 
семи процентов несортового мо
лока (1196 тонн) потерял 3.076 
рублей. Нынче за, квартал про
дано 45 тонн несортового моло
ка — хозяйства вновь недопо
лучили 1.395 рублей.

Больше других в . прошлом 
году продано несортового моло
ка колхозом «Путь к коммуниз
му» — 24 процента (315 тонн). 
Если бы колхоз сдал 50 процен
тов молока первым сортом вмес
то 13, то получил бы дополни
тельно 129.060 рублей. Нынче 
-В хозяйстве несколько улучши
лось качество молока. Значи
тельно сократилась продажа не
сортовой продукции, но пока ма
ло первосортной — за квартал 
41 процент. Много поступает 
несортовой продукции из колхо
за «Родина».

Одним из основных показа
телей качества молока является 
его жирность. За  прошлый год 
с колхозов и совхозов района 
списано на пониженную жир
ность 406 тонн молока. Колхозу 
«1-е Мая» за жирность не зач
тено 38 тонн.

тельно начислено 3.240 рублей.
Продажа молока низкого ка

чества является следствием пло
хого санитарного состояния 
ферм, грубого нарушения пра
вил доения коров, отсутствием 
необходимых условий для пер
вичной обработки и хранения 
продукции. В хозяйствах не
удовлетворительно организова
но охлаждение молока.

79 процентов его поступает 
на приемные пункты неохлаж
денным даже в зимнее время. 
Задания по заготовке льда хо
зяйствами из года в год не вы
полняются.

Прибавка каждого процента 
сортности и жирности молока 
дается все труднее. Рассчиты
вать на успех можно только при 
самом активном и творческом 
участии коллективов ферм, при 
создании животноводам хороших 
условий для качественной рабо
ты. В каждом хозяйстве нужно 
создать показательные фермы. 
Разработать мероприятия по 
улучшению качества продукции, 
по повышению продуктивности 
скота. Создать кЪмиссию по ор
ганизации внутри хозяйства 
смотра-конкурса на звание «Мо
лочная ферма высокой санитар
ной культуры». На каждой фер
ме необходимо иметь экраны ка
чества, проводить санитарные 
дни.

Большое значение имеют ши
рокая гласность соревнования, 
распространение опыта лучших.

Е. У П АДЫ Ш ЕВ А, 
госинспектор по закупкам 

и качеству сельхозпродуктов.

К И Т О Г А М С М О Т Р А  
СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ КАСС

Закончился общественный 
мотр работы сберегательных 

касс. В ходе смотра проведен 
ряд комплексных мероприятий, 
направленных на улучшение 
пропаганды сберегательного де
ла среди населения, обслужива
ния вкладчиков, повышение об
щей культуры труда в этих уч
реждениях.

Сберегательные кассы — это 
новые кредитные учреждения, 
тесно связанные с населением, 
выполняющие очень важные 
функции по мобилизации 
средств. Их задача привлекать 
на хранение свободные деньги, _ 
гарантируя при этом сохран-” 
ность и тайну вклада, выплачи
вать вкладчику определенные 
проценты в зависимости от вида 
вклада. Они также покупают и 
продают облигации Государст
венного 3-процентного займа; 
реализуют билеты денежно-ве
щевой лотереи.

Только за первый квартал 
1978 года привлечено во вкла
ды 531 тысяча рублей. Прода
но облигаций займа на 5200 
рублей и билетов денежно-ве
щевой лотереи на 7402 рубля. 
Количество вкладчиков увеличи
лось на 200 человек. По состо
янию на 1 апреля в среднем на 
один лицевой счет приходится 
942 рубля.

Общественный смотр показал, 
что лучших результатов достиг
ли Погореловская. Устьпеченг- 
ская, Мосеевская, Никольская, 
Великодворская и Иижнепеченг- 
ская сберегательные кассы. 
Так, Мосеевская сберегательная 
касса план по привлечению 
вкладов перевыполнила в три 
раза, по реализации займа на 
203,7 процента. В этом большая 
заслуга контролера Н. Н. Цики- 
ной, членов комсода, исполкома 
сельского Совета. Нина Нико
лаевна за период смотра отчи
талась о работе кассы перед 
населением, на исполкоме сель
ского Совета, провела семь груп
повых бесед, оформила 13 заяв
лений на ежемесячное перечис
ление на лицевые счета вклад
чиков.

Большой опыт по привлече
нию средств населения накопи
ла за 17 лет работы контролер 
сберегательной кассы при поч
товом отделении Усть-Печеньга 
Б. А. Тяпкина. План по при
влечению во вклады здесь вы

полнен на 104 процента, прода
же облигаций трехпроцентного 
займа — на 136,6 процента, 
полностью реализованы лоте
рейные билеты.

УспеШно справились с пла
новыми заданиями В. П. Воро
бьева. контролер сберегательной 
кассы при почтовом отделении 
Нижняя Печеньга, Г. А. Спас
ская, контролер сберегательной 
кассы при почтовом отделении 
Великодворье.

■ Большую помощь сберкассам 
по всем вопросам оказывают ак
тивисты, члены комиссий содей
ствия сберегательному делу глав
ные бухгалтера колхозов «Мо- 
сеево» В. Н. Брагин, «Велико
дворье» — 3. Ф. Зайцева, «Си
гнал» — А. А. Жданов.

Успех проведения смотра во 
многом зависит и от активной 
помощи сельских Советов. Ис
полкомы Погорел овского, Мо- 
сеевского, Великодворского 
сельских Советов под контролем 
держали проведение смотра. И 
не случайно в этих сельсоветах 
выполнены планы по привлече
нию средств во вклады, 3-про- 
центному займу и денежно-ве
щевой лотерее. В этом большая 
заслуга общественности, актива, 
почтальонов.

Смотр также показал, что 
многие сберегательные кассы не 
справились с плановыми зада
ниями по привлечению средств 
во вклады. Это Калининская, 
Устьтолшменская, в поселке Со
ветский, Середекая, Заооерская 
и другие. Видимо недостаточно 
поработали контролеры этих 
сберкасс, не на должной высоте 
оказалась и работа комиссий 
при сельских Советах по смотру 
сберегательных касс, а также 
контроль и практическая по
мощь со стороны исполкомов 
сельских Советов.

Районная комиссия рассмот
рела результаты смотра и при
няла решение о представлении 
наиболее отличившихся работни
ков сберегательных касс и ак
тивистов к награждению Почет
ными грамотами и премиями, а 
сберкассы —■ к присвоению зва
ния «Лучшая сберкасса облас
ти».

А. ЯКУШЕВА, 
заведующая центральной 

сберегательной кассой.

АРМЯНСКАЯ ССР. Коллектив Ереванского завода вита
минных препаратов наращивает производство витамина Д-3, ко
торый успешно применяется в птицеводстве. Предприятие еже
месячно выпускает 9 0 — 100 килограммов ценного препарата, 
что почти вдвое больше запланированного.

Успех достигнут за счет применения новой технологии полу
чения препарата методом его облучения на специальном аппа
рате, который разработан сотрудниками научно-исследователь
ского института биохимии Академии наук Украинской ССР.

НА СНИМКЕ: общий вид цеха по производству витамина 
Д-3.

Фото ТАСС.

ЛЕСНОМУ ПОСЕЛКУ
В этой статье мне хочется по

говорить о том, каким должен 
быть современный лесной посе
лок. В системе нашего мини
стерства имеется немало посел
ков, которые своими многоэтаж
ными жилыми домами с квар-
1,1 рам]; городского типа, боль
шими магазинами и столовыми, 
Домами культуры и больница
ми, школами и детскими комби
натами, спортивными площадка
ми и благоустроенными улица
ми полностью отвечают требова
ниям современного градострои
тельства. Жители этих поселков 
Осрогут своё жилье, сами озеле
няют приусадебные участки, 
следят за чистотой улиц и дво
ров.

К сожалению, в лесных по
селках нашего района это уви
дишь очень редко. Возле домов 
самовольно возведено большое

количество различных сараю
шек, свалены кучи дров, помои 
выливаются прямо на проезжую 
часть улиц, зеленые насаждения 
отсутствуют, палисадники и 
тротуары поломаны или их нет. 
И к этому безразлично относят
ся руководители лесопунктов, 
сельских Советов народных де
путатов, профсоюзных комите
тов, работники санитарной служ
бы. А ведь'как приятно пройти 
мимо дома, .обшитого и покра
шенного в радужный цвет, об
несенного хорошей оградой, уви
деть на приусадебном участке 
кусты смородины, крыжовника, 
малины, грядки клубники. Лю
боваться чистотой улиц и дво
ров, чувствовать, что здесь каж
дый житель следит за благоуст
ройством.

Все это мы можем сделать 
сами. Найдется у нас и лес для

тротуаров, и штакетник для па
лисадников. Есть в магазинах и 
краска. Каждый год завозятся 
из Вологды тысячи кустов смо
родины и крыжовника, саженцы 
яблонь, вишни, можно на месте 
приобрести кусты малины, са
женцы ирги и облепихи. Как бы 
все это, любовно посаженное и 
обхоженное, украсило каждый 
дом! А молодые березки, топо
ля, яблони, елочки, акации, вы
саженные на улицах против ли
цевой стороны дома, спустя не
сколько лет, скрыли бы наши 
поселки в зелени садов и де
ревьев.

В свое время по линии наше
го министерства были разрабо
таны условия социалистического 
соревнования за образцовое со
держание жилшц и благоустрой
ство лесных поселков. Они име
ются в каждом лесопункте, дей

ствуют до 1980 года. Победите
ли соревнования награждаются 
Почетными грамотами мини
стерства и ЦК профсоюза, им 
вручаются денежные премии в 
размере пяти тысяч рублей.

В поход за благоустройство 
лесных поселков должны вклю
читься все — от начальника ле
сопункта до школьника. В каж
дом лесопункте необходимо соз
дать комиссии по благоустрой
ству, квартальные, уличные ко
митеты, домкомы.

В. МАКАРОВ, 
заместитель директора 

Тотемского леспромхоза.

ОТ РЕДАКЦИИ: публикуя 
статью тов. Макарова, поднима
ющего очень важный вопрос, ре
дакция просит лесозаготовите
лей. работников сельских Сове
тов, медицинских учреждений, 
учителей школ, всех жителей 
лесных поселков выступить на 
страницах газеты н высказать 
свое мнение, внести советы и 
предложения.

Ш Т Р А Ф -  
ЗА ПРОСТОИ
На заседании районного ко

митета народного контроля об
суждался вопрос о фактах про
стоя железнодорожных вагонов 
по вине межколхозной пере
движной механизированном ко
лонны.

Проверкой установлено, что 
колонной допущены нарушения 
сроков разгрузки железнодорож
ных вагонов, поступающих на 
станцию Карица с грузами для 
этой организации. За 1977 год, 
январь и февраль текущего го
да простои вагонов составили 
1947 часов. Сумма штрафов, 
предъявленных Монзенским 
леспромхозом, достигла 2300 
рублей.

Причина — неудовлетвори
тельная организация разгрузоч
ных работ, низкая требователь
ность к подчиненным председа
теля МГ1МК Г. А. Соколова и 
главного бухгалтера Г. А. Ми
шиной. Ни одни работник из- 
за простоев вагонов к дисципли
нарной или материальной ответ
ственности не привлекался. Не 
назначен человек, отвечающий 
за разгрузку.

Районный комитет народного 
контроля обязал председателя 
МПМК Г. А. Соколова и глав
ного бухгалтера Г. А. Мишину 
устранить причины, порождаю
щие простои железнодорожных 
вагонов.

Группе народного контроля 
мехколонны предложено обеспе
чить постоянный контроль за 
своевременной разгрузкой ваго
нов.
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П Р И Р О Д А

Т В ОЯ Ж А Р - П Т И Ц А
Глухариная охота на току 

одна из самых увлекательных. 
Еще затемно нужно быть на 
месте. Уходишь в прохладную 
темноту от жаркого костра без 
сожаления — неровен час, опоз
даешь к чудо-птице'. Если в ле
су еще снег лежит и наст дер
жит, идти хорошо, видно под 
ногами, а то, бывает, занесет 
в такую чащу, пиши пропало. 
Не скоро выберешься.

Утро брезжить еще не нача
ло — успел. Жарко колотится 
кровь в висках, сердце в пятки 
ушло — вдруг не прилетит твоя 
жар-птица. Так и есть, видно, 
опоздал. И когда совсем уже от
чаялся, хотел было идти куда 
глаза глядят, вдруг над голо
вой со свистом, разрезая воз
дух мощными крыльями, проле
тел глухарь и скрылся в тем
ных кронах соседних сосен, уже 
различаемых на фоне неба. Про
летел так близко, что слышно 
было как скрипят о воздух и 
друг о друга упругие маховые 
перья. Почти сразу же послы
шалось спокойное редкое по
щелкивание. Прилетел все же 
лесной красавец, как сотни и 
тысячи лет прилетали сюда, на 
это же самое место, его пред
шественники глухари — могу
чие стройные птицы, настоящие 
корабли лесные.

Глухарь. Недаром так зовут 
эту птицу. Любит она глухие 
места, избегает соседства с .че
ловеком, но в наших лесах, под
лежащих сплошной рубке, нет 
мест недоступных топору лесо
руба. И потому случается, что 
глухариные тока попадают под 
безжалостный топор заготовите
лей древесины. Разумеется, 
глухариные тока — эти замеча
тельные памятники природы 
должны быть сохранены. Нынче 
не будет ружейной охоты вес
ной. Рубка же леса ведется 
круглый год. Организованная, 
технически оснащенная выруб
ка леса, в том числе и токовищ, 
ведется вполне законно, а, зна
чит, и безнаказанно. Не служит 
ли она для отдельных охотни
ков дурным примером и не сво
дит ли на нет запрещение ве
сенней охоты в целях сохране
ния поголовья редкой птицы? 
Такое «сохранение» выглядит 
слишком бледно перед механи
зированной вырубкой токовищ.

Кто же виноват в таком ва^; 
варском отношении к родной

природе? Лесорубы? Нет, они 
должны сдать делянку вьвруб- 
лешюй. За каждое оставленное 
дерево лесхоз дает им штраф.

Значит, лесхозннки винова
ты? Нет, нет. Они, примерно, 
так ответят:

— Мы знаем, какое и где у 
нас дерево растет и которое по
ра рубить. А насчет этой, как 
ее, глухой тетери, так тут уж 
будь хоть сам леший, то дело 
уже не наше. Это уже охотничья 
фауна. Вы нам, товарищи охот
ники, покажите, где это токови
ще, вот тогда мы его и не сда
дим в рубку. Сами понимаем — 
природу надо беречь.

Виноваты-то, оказывается, са
ми охотники. Кому как не им 
знать свои охотничьи угодья и 
защищать их. Обществу охотни
ков предстоит немалая работа 
в этом направлении. Взятые на 
учет глухариные тока — эти 
изумительные оазисы таежного 
леса надо сохранять от выруб
ки, а также от браконьеров в 
годы, когда закрыта весенняя 
охота. На каждом из них мож
но организовать ежесуточное' де
журство на весь период токова
ния, а не только на срок, обыч
ный для охоты — с 1 по 10 мая. 
Для браконьеров ведь не су
ществует никаких сроков. Пи
кетное дежурство на больших 
дорогах, какое было организова
но прошлой весной, не может 
дать хороших результатов.

Браконьер сознательно идет 
на нарушение правил охоты, и 
оружие — его единственная 
улика — запрятано надежно. 
А пикетчик не имеет права без 
его согласия даже на осмотр ма
шины. Вот и получается, что 
охотники дежурят на дорогах, а 
в лесу на токах гремят брако
ньерские выстрелы.

Охрана глухариных токовищ 
— самый результативный спо
соб ликвидации браконьерства 
в весенний период. Много дорог 
и троп в наших угодьях й почти 
все они сходятся к токовищу.- 
Взять на учет их с целью охра
ны — первейший долг общест
ва охотников перед природой и 
людьми. Помни, охотник, жар- 
птица в твоих руках.

С. ЗАЙЦЕВ, 
общественный инспектор 

районного совета 
Всероссийского общества 

охраны природы.

НЕ ТОЛЬКО БРАТЬ
Члены городского общества 

охотников и рыболовов в ос
новном рабочие и служащие. 
Поэтому главная задача общест
ва — организовать активный 
отдых его членов. Охота и рыб
ная ловля дают хороший заряд 
бодрости, способствуют творчес
кой активности по выполнению 
производственных планов. А 
как поднимается настроение, 
когда охотник возвращается до
мой с добычей — рябчиком, зай
цем, уткой или глухарем. П. Н. 
Скоморохов, например, убил 
медведя, Г. В. Мальцев добыл 
четырех лисиц, А. Н. Романов
ский — волка и пяти лисиц. 
Охотниками города отстреляно 
32 лося. Мясо сдано в торгую
щие организации.

Богата и щедра природа, но'и 
о ней необходимо проявлять за
боту. На VI Всероссийском 
съезде охотников и рыболовов 
председатель правления Рос- 
охот рыболовсоюза А. Корольков 
говорил: 4 Кто не охраняет и не 
подкармливает дичь, не участву
ет личным трудом в ведении 
охотничьего и рыболовного хо
зяйства. тот не /должен охотить
ся и ловить рыбу». Да и устав 
общества охотников требует от 
всех его членов активного учас
тия в проведении биотехничес
ких мероприятий и в охране 
охотничьих угодий. На помощь

природе должен прийти чело
век и, прежде всего, охотник и 
рыболов.

Надо сказать, что за послед
ние годы все большее число 
охотников и рыболовов нашего 
общества стало проявлять забо
ту об улучшении деятельности 
своего охотколлектива, прини
мать участие в охране приро
ды. Только вот охотники из То- 
томского и Сухонского леспром
хозов, ДУ-705, межколхозного 
лесхоза, филиала объединения 
« Вологда хим лес» в прошедшем 
году не участвовали в заготов
ке кормов для птиц и диких 
животных, не выходили и на 
охрану охотничьих угодий.

В марте на общем собрании 
охотники города решили бороть
ся за образцовый охотколлек- 
тив. Чтобы добиться этого, на
до не только строго соблюдать 
сроки и правила охоты, вести 
борьбу с браконьерством, но и 
выполнять биотехнические меро
приятия. Каждый охотник и ры
болов должен в течение года 
отработать в охотничьих угодь
ях один—два дня.

Надо заняться улучшением 
рабочих качеств охотничьих со
бак.

И. ФРАНЦУЗОВ, 
председатель охоткол

лектива города.

Лесная речка.
Фото П. Филева.

В ЛЕС БЕЗ РУЖЬЯ
Три. последних года каждая 

весна отмечалась резкими холо
дами, что отрицательно повлия
ло на размножение пернатых 
обитателей наших охотничьих 
угодий — боровую и водонла-. 
вающую дичь. Особенно была 
холодная весна и дождливое ле
то в 1975 году. Проведенный в 
феврале и марте этого года пос- 
лепромысловый зимний учет 
численности зверей и птиц в 
охотничьих угодьях района по
казал, что запасы боровой дичи 
сильно сократились.

В связи с низкой численно
стью пернатой дичи в охотничь
их угодьях области, по приказу 
Главохоты и распоряжению 
облисполкома, государственная 
охотничья инспекция при облис
полкоме весеннюю охоту на пер
натую дичь в 1978 году на тер
ритории охотничьих угодий об
ласти запретила. Коллективам 
охотников, общественным охот- 
инспекторам необходимо орга

низовать посты охотничьего над 
зора за охраной охотничьих уго 
дай в весеннее время.

Запрещается пользоваться в 
весенне-летнее время моторны
ми лодками в местах обирания 
дичи — на реке Кулой, на озе
рах Сондугское, Глубокое, Глад
кое. Во время гнездования птиц 
в охотугодьях решено провести 
«месячник тишины», принимать 
оперативные метры по привле
чению браконьеров к установ
ленной законом административ
ной или уголовной ответствен
ности и возмещению ими ущер 
ба, причиненного госохотфонду 

Просьба к охотникам и всей 
общественности—о всех случаях 
браконьерства немедленно сооб
щать райохотоведу госохотинс- 
пекции, милиции, обществу охот
ников, охотинспекторам, егерям, 
сельским Советам.

Ф. МАЛЕВИНСКИИ. 
райохотовед госохот- 

инспекции.

СОРОКА-АЛЬБИНОС
В июле прошлого года в пять 

часов утра, выйдя на улицу, 
увидел я около кроличьих кле
ток белую птицу. Правда, в опе
рении ее была примесь с блед
ной желтизной, скорей с корич- 
неватостью, что придавало пти
це грязноватый вид. Но черного 
перышка на ней не было ни од
ного. Присмотрелся повнима
тельней, понаблюдал за ее дви
жениями — да ведь это сорока- 
альбинос. Тут заметила она ме
ня, вспорхнула и улетела.

Второй раз я видел ее в ав
густе, часа в четыре утра. Белая 
сорока быстро перелетала с од
ного строения на другое, недо
верчиво осматривалась кругом, 
но никаких звуков не издавала. 
До апреля я ее не видел.

Недавно вновь она прилетела 
в нашу деревню Выдрино, ска
кала по кучам отбросов около 
домов, отыскивая пищу. Сосед 
утверждает, что видел ее здесь 
в марте. Видимо, птица местная.

Н. ДВОИНИШНИКОВ.

К И Н О Т Е А Т Р

„о к т я б р ь -
б о л ь ш о й  з а л
20 апреля — «Уважаемые 

люди». Сеансы: в 17, 19и 21.10. 
21 — 22 апреля — «Лето*. Се
ансы: в 19 и 21.10. На детском 
сеансе в 17 часов — «Зайчонок 
и муха».

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Дер. Мосеево, 
ТРОФИМОВУ 

Николаю Александровичу. 
Поздравляем с днем рожде

ния. Желаем отличного здоро
вья. долгих лет жизни.

Жена, дети, внуки.
Дер. Игначево, 
ЛЕВИНОВОИ 

Александре Михайловне. 
Дорогая мамочка! Поздравля

ем с 70-летием. Желаем добро
го здоровья, бодрости, благопо
лучия.

Некрасовы.

П р и гл аш аю тся  
на р а б о т у :

Срочно МАСТЕР по строи
тельству (оклад 150 рублей, 
жилплощадь предоставляется), 
ЛИНЕПНЫИ МЕХАНИК (ок
лад 150 рублей) ПМК-15.

ТЕХНИЧКИ в магазины на 
улице Ленина и хозяйственный 
горпо.

Тотемское райобъединение 
«Сельхозтехника» доводит до 
сведения руководителей колхо
зов. совхозов и других организа
ций. что с 17 апреля склады 
торговой базы закрыты на пере
дачу на две недели.

Правление и профком кол
хоза «Никольский» выража
ют глубокое соболезнование 
Антуфьевой Градиславе 
Александровне и детям по 
поводу смерти мужа и отца 

АНТУФЬЕВА 
Ивана Алексеевича.
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КОЛОНКА 

КОММЕНТАТОРА

IУтром 12 апреля более т 
китайских рыболовных суд<Я 
подошли к островам Сэнкану 
Это демонстративное вторжение 
китайской рыболовной фЛ| 
лни в японские территорий 
ные воды продолжалось не
сколько дней. На многих судах 
были установлены пулеметы, а 
члены команды имели на в<у\ — 
ружении автоматы и автощвМ  
ческие винтовки. «Китайские* 
рыбаки» в течение нескольких 
дней отказывались выполнить 
требования японских патруль
ных кораблей покинуть зону 
островов Сэнкаку. В ответ на 
эти требования китайцы наво-

К И Т А Й С К И Е
ЭКСПАНСИОНИСТЫ

дили в их сторону оружие, угро
жая открыть огонь, и заявляли, 
что острова Сэнкаку «являются 
частью территориальных вод 
Китая».

Как указывают официальные 
японские власти, острова Сэнка
ку были включены в состав Япо
нии в 1895 году. Китай высту
пил с притязаниями на этот ар
хипелаг в 1968 году, когда по
явились первые сообщения о 
том, что в этом районе возмож
но крупное месторождение неф
ти.

События близ Сэнкану вызва
ли глубокую тревогу японской 
общественности и печати, рас
ценивших их как проявление 
китайского экспансионизма. Га
зета «Токио Симбун» отмечает, 
что эти преднамеренные дейст
вия Пекина .«основаны на поли
тическом расчете». Влиятельна* 
группировка правящей партии 
ЛДП — совет по изучению про
блем Азии, объединяющий мно
гих депутатов парламента, оха
рактеризовала их как «откры
тое посягательство на суверени
тет Японии и проявление гегемо
низма на практике».

Пекинская акция в  районе 
японских островов Сэнкаку сви
детельствует о том, что нынеш
ние китайские лидеры продол
жают во внешнеполитических 
делах проводить маоцзедунов- 
ский курс пограничных прово
каций и конфликтов с целью 
предъявления притязаний на 
территории соседних с Китаем 
государств и аннексии чужих 
земель. Подсчитано, что количе
ство спровоцированных Пеки
ном с подобными целями погра
ничных споров, столкновений и 
вооруженных конфликтов на 
всех китайских границах за го
ды существования КНР превы
шает общее число подобных ин
цидентов во всем мире.

КНР за свою недолгую исто
рию предъявила территориаль
ные претензии почти ко всем 

|своим соседям и ряду государств 
юго-восточной Азии. Время от 
времени в Пекине от слов пере
ходят к действиям. Тан было с 
захватом в январе 1974 года 
китайскими вооруженными си
лами Парасельских островов, на 
которые претендуют Ф илиппины  
и другие страны этого региона.

Итак, вчера Ларасельские 
острова, сегодня острова Сэнка
ку, завтра...

М. ЯКОВЛЕВ, 
обозреватель ТАСС.

Редактор А. М. КОРОЛЕВ.

Коллектив Тотемского 
ЭТУ С выражает глуб окое  
соболезнование родным и 
близким по поводу' смерти 
бывшего работника ЭТУ С 
пенсионера

КАРЕЛИНА 
Василия Николаевича.
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